



ALA SOMBRA

No obstante, la decisión de designar a un funcionario con un perfil tan polarizante para una representación diplomática estratégica despierta inquietudes sobre la señal que México envía en su política exterior. Aunque Gertz Manero insistió en la legitimidad de su aspiración y en el carácter voluntario de su cambio de rol, la rapidez del procedimiento y la falta de un debate más amplio plantean dudas sobre el escrutinio público y parlamentario de nombramientos de alto impacto. Se prevé que el lunes rinda protesta.

El Congreso del Estado de Tlaxcala recibió una iniciativa de reforma al Código Penal local para prevenir y erradicar la discriminación laboral por embarazo y maternidad, práctica identificada como una forma de violencia que afecta los derechos humanos de las mujeres y el bienestar de sus hijas e hijos por nacer. La propuesta fue presentada por la diputada **Maribel León Cruz** y turnada a comisiones para su análisis y dictamen. El planteamiento cuenta con el acompañamiento de organizaciones civiles y de derechos humanos. Este avance legislativo se enmarca en los esfuerzos institucionales que se impulsan en la entidad durante la administración de la gobernadora **Lorena Cuéllar Cisneros**, orientados a la protección de los derechos laborales de las mujeres y a la promoción de la igualdad y la no discriminación en los espacios de trabajo.

ALEJANDRO GERTZ MANERO respondió al senador **Luis Donaldo Colosio** que dejó la FGR "cuando consideré que había que hacer un cambio en mi vida pública". El exfiscal se presentó ayer ante la Comisión de Asuntos Políticos e Internacionales de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión para ser ratificado como embajador de México en el Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte. En una comparecencia breve y a puerta cerrada, subrayó su disposición a defender los intereses nacionales desde la diplomacia tras años de servicio en funciones de seguridad y procuración de justicia.

A un año del primer gobierno de izquierda en Yucatán, crecen las dudas sobre si el gobernador ha terminado de desprenderse de su pasado panista.

Joaquín Díaz Mena encabeza una administración que, pese a tener mayoría y control político, ha evitado asumir banderas históricas de Morena. El caso más visible es la despenalización del aborto: aun siendo gobernador, la iniciativa no avanza y, en los corrillos políticos, se señala al propio mandatario como uno de sus principales opositores. El contraste entre el discurso de transformación y las decisiones de gobierno empieza a ser difícil de explicar.

A ello se suma un dato que incomoda a las bases morenistas: la integración del gabinete y los cargos de primer nivel muestran una presencia significativa de exfuncionarios panistas, desplazando a militantes del movimiento guinda. En paralelo, y a menos de un año de la contienda por la alcaldía de Mérida, corre la versión de un acuerdo tácito con la presidenta municipal **Cecilia Patrón Laviada** para facilitar su reelección, blindándola de cualquier embate político. La coincidencia de asesores entre el gobierno estatal y el ayuntamiento re-

fuerza la sospecha. Si esto es pragmatismo político o una claudicación ideológica es una pregunta que, cada vez más, se hace en Yucatán. ¡Bomba!

En el Gobierno de la Ciudad de México hay incomodidad por la actuación de **César Cravioto** en el caso del Refugio Franciscano. Funcionarios de alto nivel advierten que el secretario de Gobierno no está alineado con la estrategia de la Jefa de Gobierno, **Clara Brugada**, al permitir que directivos del refugio sigan teniendo espacios públicos, pese a que la Fiscalía, encabezada por **Bertha Alcalde**, acreditó el maltrato sistemático a más de 800 perros. Para varios en el gabinete, se están haciendo "cosas malas que parecen buenas".

El tema ya rebasó el control gubernamental y empieza a golpear la credibilidad de la administración local. No es casual que este viernes **Brugada** acuda, con medios, a la Brigada de Vigilancia Animal en Xochimilco. La responsabilidad recaerá en **Pablo Vázquez**: todos los ojos estarán puestos en el manejo de un caso que exige claridad, coherencia y cero dobles mensajes.



JAQUELINE BAUTISTA